



Mi Universidad

Control de lectura.

Aranza Margarita Molina Cifuentes.

Controles de lectura.

2do. Parcial

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

2do. Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de abril de 2025

Marzo.

19 03 24

#1

Los modelos médicos en

Méjico. La salud Pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno de la salud - enfermedad (SE) como un hecho colectivo en su doble dimensión social y biológica, las interpretaciones / interpretaciones sobre éste y las respuestas socialmente producidas para modificarlo. Esta complejidad ha conducido a la conformación de diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de la salud - enfermedad como los saberes y las prácticas orientadas a transformarlas. La aparición de estos modelos corresponde a distintos momentos del desarrollo de la salud pública, estrechamente ligados al desarrollo alcanzado por la sociedad y a la forma como ésta percibe el fenómeno de la salud - enfermedad, en este proceso, los "modelos puros" prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intentan trascender el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colectivas de salud - enfermedad de las interpretaciones y de las respuestas. A pesar del avance en el terreno conceptual, las condiciones para concretar las formulaciones teórico - prácticas alrededor de la salud colectiva se han restringido con la consolidación política, y de la ideología que privilegia, la individual, y, lo, privado

Marzo.

26 03 15

#2

Medicina Náhuatl

Los juicios acerca de los logros de la medicina indígena han sido por lo regular y desde el momento mismo de el choque de europeos y americanos, trememente exagerados, o se afirma la existencia deuras milagrosas, de hierbas con propiedades extraordinares, o se niega a los indígenas la capacidad intelectual suficiente para haber obtenido un elemental conocimiento de los efectos de los simples sobre el organismo. Ambos extremos son absurdos, un antiguo conocimiento médico de la flora y en menor escala de la fauna en las diferentes zonas geográficas de Mesoamérica, indudablemente pudo enriquecer de manera considerable la farmacopea de los conquistadores, en igual forma que una mentalidad ya en las teorías médicas de su época impidió a estos valorar debidamente las correspondientes a las culturas de los conquistados. La utilidad de las drogas utilizadas en Mesoamérica todavía está en gran parte por descubrirse, indudablemente los modernos estudios bioquímicos pueden obtener productos aprovechables en la lucha contra la enfermedad, el dolor, y la muerte entre otros muchos que sin duda habrían de ser rechazados como absolutamente inútiles, la investigación podrá ser fructosa pero es ingenuo esperar prologios, los logros serán similares.

Medicina Tradicional Mexicana

Abril
04 25

#3

na. El apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que a ella ha mostrado la Organización Mundial de la Salud, la OMS aboga por la implementación de la medicina tradicional mediante "el fenómeno de su utilización basada en pruebas científicas", pero no todos están de acuerdo en lo que eso significa. Ponce de León se dice convencida de que el conocimiento empírico que tienen los "chamanes" es tan valioso como el conocimiento científico, la medicina tradicional debería considerarse también como medicina científica, pues los curanderos, detalla, han llegado a determinar la efectividad de los elementos naturales que ocupan a través de la prueba, el error y la repetición. Según el punto de vista. Se dice que el término científico esta más relacionado con el conocimiento, no se trata solo de los científicos, sino también ahora de las farmacéuticas, la OMS respalda la incorporación de la medicina tradicional a sistemas de salud base de los estados miembros, aunque no estaría de acuerdo con la académica. Como parte de las medidas estratégicas, la OMS detalla que cada país debe, además de supervisar la seguridad de las medicinas tradicionales y alternativas, identificar probatorios, bien sea históricos, tradicionales o científicos, que

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS:

1. Lopez Arellano, O. Blanco Gill, J. (1994) modelos socioeconómicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. *Salud pública de México*, 36(4),374-384
2. Lopez Austin, A. (1993) introducción en textos de la medicina náhuatl (4^a ed. Pp 5-44) Universidad Nacional Autónoma de México, instituto de investigaciones históricas.
3. Steve Saldaña (2020) medicina tradicional en México entre pseudo ciencia, magia, cultura y charlatanería. Xatalca México.